

FACULTAD DE CULTURA FISICA
“NANCY URANGA ROMAGOZA”
PINAR DEL RIO

TITULO: Propuesta de inclusión de nuevo contenido de estudio en el sistema de conocimientos de la disciplina PPD.

AUTOR: MSc. Juan José Pérez Meléndez

SINRESIS CURRICULAR:

NOMBRE Y APELLIDOS: Juan José Pérez Meléndez.

FECHA DE NACIMIENTO: 3 de Febrero de 1951.

CATEGORÍA CIENTÍFICA: Master en Ciencias Militares.

LOGROS CIENTÍFICOS: Estudio de la digitalización de la topografía y su inclusión en Software. Aplicación en la Asignatura PPD-I en toda la Red de Cultura Física del país.

LABOR QUE REALIZA: Metodólogo de Cuadros. FCF Pinar del Río

DIRECCIÓN: Calle Planta # 124 e/ Rafael Ferro y calle B Rpto Lázaro Hernández. Pinar del Río.

E-mail: juanjose@fcf.pinar.cu

RESUMEN

El aspecto analizado, y que en cuestión se propone incluir en el programa de estudio de la Asignatura PPD-I, conlleva introducir nuevos y decisivos conceptos de la Doctrina Militar Cubana que están perfeccionándose constantemente.

A ello ha contribuido decisivamente la preparación llevada a cabo por el personal de las unidades de reserva, bajo el seudónimo de “**Operación Caguairán**” en la que han tomado parte cientos de miles de combatientes del pueblo formando parte

de sus Estados Mayores, Planas Mayores, Grandes Unidades, Medianas Unidades y Pequeñas Unidades de las FAR y el MININT en la realización de Reunión de Estudios Militares, lo que ha elevado considerablemente nuestra capacidad y disposición combativa necesarias para librar con todo éxito “La Guerra de Todo el Pueblo”.

Los estudiantes de la carrera de Cultura Física, formando parte también del dispositivo defensivo territorial de todo el país, adquirirán otra base de conocimientos actualizados en el término de “**Invulnerabilidad Militar**” que les permitirán llevar a cabo las acciones necesarias durante su desempeño profesional, que además de elevar la calidad de vida del pueblo, contribuirán a su estado de preparación para la defensa.

TEMA Nº 2 Fundamentos de la Defensa Nacional

Clase Nº 2. Fundamentos de la probabilidad de una agresión militar contra Cuba.

Contenido: La estrategia de Seguridad Nacional de los EE.UU; concepto de ataque preventivo; Cuba y la Seguridad Nacional de los EE.UU; Formas de la probable agresión Militar contra Cuba; característica de las principales unidades norteamericanas que pudieran participar en una agresión militar contra Cuba. **La Invulnerabilidad Militar Cubana.**

INTRODUCCIÓN

La propuesta para la inclusión de este nuevo contenido, en la Clase Nº 2 del Tema de Defensa Nacional se fundamenta, en la necesidad de actualizar a los estudiantes de los nuevos conceptos de la Doctrina Militar Cubana, que surgen a partir del desarrollo económico- científico tecnológico aplicado al Arte Militar.

El concepto de Invulnerabilidad Militar, incluye en sí, la cúspide valorativa contemporánea del estado de Preparación para la Defensa alcanzado por el país, en el que además intervienen, todos los aspectos de la Seguridad Nacional cada vez más utilizado en la esfera política internacional y en los medios de divulgación masiva del mundo.

En el caso de Cuba, el concepto de Invulnerabilidad Militar, está muy estrechamente vinculado con la estrategia de Defensa Nacional “**Guerra de Todo**

el Pueblo” adoptada por el País desde la Década del 80 del Siglo pasado, en respuesta, a la actitud beligerante y amenazadora del Gobierno de Reagan contra la Revolución Cubana y el ejemplo de dignidad, resistencia y heroísmo que significaba su existencia para los pueblos de nuestra América Latina y el Caribe.

La seguridad nacional constituye una condición esencial para la supervivencia de los Estados, y la Invulnerabilidad Militar, su consistencia práctica de que no hay agresión interna o externa, que el pueblo Cubano no pueda enfrentar y a la larga eliminar.

La disposición combativa del pueblo, su capacidad de lucha, la experiencia ganada en el cumplimiento de misiones internacionalistas, la permanente preparación de los efectivos permanentes y de la reserva y el colosal esfuerzo realizado por las FAR para el mejoramiento de las cualidades combativas del armamento, la técnica militar y la culminación exitosa de “OPERACIÓN CAGUIRÁN”, son los resultados concretos que avalan esa condición.

Considerando estos términos y la importancia de su conocimiento por los estudiantes de las carreras de Licenciatura de Cultura Física, se propone su inclusión como parte del sistema de conocimientos de la Asignatura PPD-I, específicamente para impartir en el **Tema Nº 2** de Defensa Nacional, con el objetivo de elevar los conocimientos de los futuros egresados en el dominio y contenido del término de **Invulnerabilidad Militar**.

FUNDAMENTACIÓN DE LA PROPUESTA

Aspectos Generales:

La Asamblea General de las Naciones Unidas en 1985. Documento A- 40 – 553. Planteó...“La seguridad es una condición en la que los Estados consideran que no hay peligro de un ataque militar, presión política ni coerción económica, por lo que pueden proseguir libremente su desarrollo y progresos propios...”

Un breve análisis del concepto ante citado nos llevaría a considerar como riesgos o amenazas a la seguridad solo acciones externas sin considerar que el accionar político interno del Estado decide su política exterior, además la situación y la conducción política interna de un Estado puede generar conflictos de mayor o

menor gravedad que afecte su seguridad de lo cual se deduce la atención priorizada que debe prestársele.

Es común asociar a la seguridad nacional solo a cuestiones de índole militar tal idea es sin lugar a dudas un equivoco, los riesgos y amenazas a la seguridad nacional pueden tener diferentes orígenes. El planeta que habitamos es un organismo en evolución de lo cual se derivan fenómenos desencadenados por causas naturales tales como tormentas tropicales, terremotos, tornados y otros que por su magnitud e intensidad pueden causar daños de significativa consideración además, el propio desarrollo económico-- social ha condicionado la producción y empleo de numerosas sustancias químicas e instalaciones en las cuales errores humanos o fallos tecnológicos pueden ocasionar desastres de graves consecuencias para la vida humana, los animales, y el medio ambiente, recordemos el accidente en una planta química en Bophal, India o el accidente en la central átomo eléctrica de Chernobil, Ucrania, resulta incuestionable que accidentes de este tipo y otros por su impacto negativo tienen incidencia en la seguridad nacional

Influencia de las condiciones objetivas internacionales.

La última década del Siglo XX trajo aparejada profundos cambios en el panorama político internacional el derrumbe del campo socialista europeo incluyendo el desmembramiento de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas llevó a no pocas personas en el mundo a considerar que estos cambios pondrían fin a la carrera armamentista y al peligro de una guerra, la realidad histórica ha sido otra. La desaparición del campo socialista creó las condiciones para la existencia de un mundo unipolar, en el cual una superpotencia pretende imponer al resto de las naciones del planeta su visión del mundo, su modo de vida, su sistema político y económico, en general, gobernar al resto del mundo de acuerdo a sus supuestos intereses nacionales.

Durante la primera mitad del siglo XX, los enfrentamientos armados entre los Estados alcanzaron proporciones nunca antes vistas.

Entre los años de 1914 a 1918, y los años de 1939 a 1945, se desarrollaron dos guerras en las cuales por el número de Estados involucrados, la cantidad de

hombres, armamentos y medios empleados así como, la envergadura en cuanto a el espacio en los que se efectuaron las acciones combativas tuvieron connotación mundial.

En la primera participaron de forma directa 34 de los 50 Estados independientes que había en el planeta en aquel momento. Su población, incluyendo las colonias, constituía el 75 % de los habitantes de la tierra. Las acciones combativas se desarrollaron en Europa, Asia, África y en extensas zonas marítimas. En la SEGUNDA GUERRA MUNDIAL tomaron parte 61 Estado, fueron escenario de acciones bélicas el territorios de 40 Estados en Europa, Asia, África, grandes extensiones del Atlántico, del Pacífico y del océano Glacial Ártico. Los Estados involucrados contaban con una población de 1700 millones de habitantes, aproximadamente el 80 % de la población mundial para aquella época. Fueron movilizados más de 110 millones de hombres, en la conflagración bélica perdieron la vida más de 50 millones de personas.

Paradójicamente uno de los últimos actos de la SEGUNDA GUERRA MUNDIAL, los bombardeos atómicos en Hiroshima y Nagasaki realizados por los Estados Unidos de América fue el inicio de la GUERRA FRIA, el comienzo de una carrera armamentista en espiral ascendente sin freno, la búsqueda de la superioridad militar en este caso a través de la supremacía nuclear.

Por primera vez, en la historia de la humanidad, se habían creados armamentos en cantidades y con un poder destructivo capaz de acabar con la vida en el planeta ,en consecuencia la guerra , en particular con el empleo de las ARMAS DE EXTERMINIO EN MASA constituyen la más grave amenaza a la supervivencia , a la seguridad de los Estados .

En una ocasión al sabio Albert Einsten se le preguntó como sería a su juicio la III Guerra Mundial, este respondió que no sabia como sería la III Guerra Mundial pero con seguridad la IV Guerra Mundial sería con Arcos y Flechas.

Es precisamente durante la GUERRA FRIA, que bajo los auspicios de la estrategia de contención del comunismo enarbolada por los EE-UU y sus aliados contra la URSS y demás países del naciente campo socialista en Europa del Este, se incrementó el peligro de una nueva conflagración mundial cuyas consecuencias

serían catastróficas, es en esta situación que el tema de la seguridad nacional e internacional alcanzó un lugar predominante en la esfera de las relaciones internacionales y constituyó el centro de las estrategias de seguridad adoptadas por los Estados.

Si desapareció el socialismo en el Este Europeo, ¿por qué no se eliminó o redujo la carrera armamentista?

Carl Von Clausewitz militar austriaco del siglo XVIII, en su obra, DE LA GUERRA , señaló , “.. La guerra es la continuación de la política a través de medios violentos En este concepto Clausewitz nos revela la esencia de la guerra como fenómeno político—social, la guerra no es un fin en sí misma, es un medio a través del cual un Estado o grupo de Estados trata de alcanzar determinados objetivos políticos.

Más tarde, Vladimir I Lenin retoma el enunciado de Clausewitz y realiza una puntualización esencial y señala, “... la guerra es la continuación de la política a través de medios violentos al servicio de una u otra clase social... ”, esta reformulación nos conduce a la conclusión que los objetivos políticos que se pretenden alcanzar son los objetivos de la clase o grupo social que detentan el poder político y económico del Estado

La conclusión antes señalada nos ayuda a comprender uno de los problemas centrales relativo a la seguridad nacional, el enfoque y alcance del concepto INTERESES NACIONALES, se observa que algunos Estados principalmente las grandes potencias , en particular , los Estados Unidos de América tienden a considerar como amenazas a sus intereses nacionales a cualquier evento político con independencia a el lugar donde ocurra, a considerar como intereses nacionales asuntos alejados de sus fronteras estatales y por tanto concernientes a otras naciones . Lo antes expresado no niega la influencia que determinados conflictos interno en una nación o región del mundo pueda ejercer sobre otros Estados.

Influencia de la política de los EE.UU

Un análisis desprejuiciado del accionar de la política exterior de los Estados Unidos de América nos demuestra como cada vez es mayor la influencia del

complejo militar industrial en la toma de decisiones políticas de ese país que por demás es la mayor potencia militar y económica del mundo.

Lo antes expresado se denota de los siguientes datos estadísticos en un país cuyo déficit presupuestario crece de forma significativa de año en año y también presenta déficit en su balanza comercial, sin embargo, posee un presupuesto militar de más de 700 000 millones de dólares, gasto que supera los gastos por igual concepto del resto del planeta junto. El presupuesto para la compra de nuevas armas creció de 80 000 millones en el 2004, a 150 000 millones durante el año 2008, en solo cuatro años, las ventas de la empresa Lockheed ---Martín contratista número uno del Pentágono crecieron en más de 30 % en este período, con 10 000 millones de dólares para compras futuras, el valor de sus acciones aumentó en 300 %, similares ganancias se registran en otras empresas vinculadas a este jugoso negocio. En consecuencia, el gobierno de ese país representado por una élite indisolublemente ligada a los intereses económicos del complejo militar industrial no desea poner fin a esta situación aun cuando en realidad, tal derroche de recursos afecta los genuinos intereses de la mayoría de la población norteamericana.

Para los estrategas de Seguridad Nacional de los EE .UU, la desaparición del socialismo en Europa y de la URSS, condujo a la ausencia de un enemigo creíble que significara una amenaza real a partir de la cual justificar su política de intervención a escala planetaria.

La seguridad nacional de cada Estado debe vincularse a la seguridad internacional, ello implica que la justa aspiración a la seguridad nacional de un Estado debe conjugarse con la de los otros, teniendo como fundamento el respeto a la independencia, la soberanía, la integridad territorial, a la autodeterminación y, el derecho a su desarrollo económico—social.

Responsabilidad de Cuba.

En el caso de Cuba, este concepto se amplía y toma connotación imprescindible, en la cual todo el pueblo se juega su destino, el mantenimiento de la independencia nacional es la clave de asegurar que todos los medios y recursos

disponibles se pongan en función de ello, resultando vital llegar a la situación de que sería prácticamente imposible para un agresor poder revertir.

Por tal motivo, la seguridad nacional depende en primera instancia del consenso político interno, del nivel de satisfacción de los ciudadanos por la gestión de su gobierno, el logro de un índice de aprobación mayoritario en la población solo es posible a través de una estrategia económica dirigida a satisfacer las necesidades básicas de la población y capaz de garantizar el desarrollo sostenible del país, la existencia de un estado de derecho real , la eliminación de la discriminación por motivos raciales, étnicos, religiosos, de sexo o de cualquier otra índole, el acceso en condiciones de igualdad a los servicios de salud, educación, el respeto a la diversidad cultural, la libertad de expresión, de asociación y reunión, la garantía de acceso a un trabajo de acuerdo a la calificación individual y a la seguridad social .

Un aspecto de relevante importancia es la estrategia para el desarrollo económico sostenible del país, el empleo de todo su potencial científico técnico en función de la Defensa Nacional, que en estrecha relación con la política de seguridad en todas las ramas y esferas de la economía y la sociedad, constituye el fundamento sostenible de Invulnerabilidad Militar.

A partir de los actos terroristas realizados contra las Torres Gemelas en la ciudad de New York y del Departamento de Defensa de los Estados Unidos de América en la ciudad de Washington DC, el mundo ha sido inundado con una retórica antiterrorista pretendiendo el gobierno de ese país convertirse en líder mundial de esta nueva cruzada, lo que para nuestro país constituye un permanente amenaza.

En el caso de Cuba, otra sería la experiencia que le espera a cualquier agresor, todo el pueblo como un solo hombre, sería capaz de levantarse en pie de guerra para brindar una tenaz resistencia, que alargada en el tiempo sería determinante para desangrar en tal magnitud al agresor, que no le quedaría otra alternativa de abandonar el territorio nacional cargando consigo la mas bochornosa derrota militar.

Experiencias hay de sobra, también hechos como los de Playa Girón en que la invasión fue derrotada en menos de 72 horas, demuestran que en tiempos tan

remotos como aquellos, ya la decisión de victoria de nuestro pueblo era irreversible.

Hechos de actualidad demuestran cuan verdadera es nuestra filosofía: considerando las últimas intervenciones militares de Israel contra los estados árabes y contra Palestina se pudo comprobar que la resistencia fue tal que tuvieron que retirarse.

El empantanamiento de EE.UU en la guerra contra Ikaq y Afganistán se ha debido a la tenaz resistencia de esos países que no estaba preparado militarmente para esta agresión.



IBLIOGRAFÍA

1. Castro Ruz Fidel: Discurso Clausura VI Congreso FEEM.8.12.84.
2. Castro Ruz Fidel: Aula Magna Universidad de la Habana. 17 Nov/06
3. Ramonet Ignacio: "Cien Horas con Fidel". Edición 2007

4. Castro Ruz Raúl: entrevista concedida al diario El Sol, de México, en abril de 1993.
5. Texto Básico de PDD. Colectivo de Autores. Edición 2005.
6. Castro Ruz Raúl. Asamblea Nacional del PP. Diciembre 2008.